
HÉLIO LEITÃO - DISCURSO RECEBIMENTO MEDALHA LUIZ GAMA 

23/09/2020 

EXMA.SRA.PRESIDENTE DO IAB, DRA. RITA CORTEZ: 

EXMO. SR. VICE-PRESIDENTE DA OAB, DR. LUIZ VIANA 

EXMO. SENHOR ERINALDO DANTAS, PRESIDENTE DA SECCIONAL CEARENSE DA 

OAB; 

 

COLEGAS ADVOGADAS, ADVOGADOS; 

SENHORAS, SENHORES: 

 

 

 

SER GALARDOADO COM A MEDALHA LUIZ GAMA É MOTIVO DE 

LISONJA E GÁUDIO PARA QUEM, COMO EU, AMA O DIREITO E FAZ DA 

ADVOCACIA, DA SUA PRÁTICA PROFISSIONAL DIUTURNA, FERRAMENTA EM 

DEFESA DA AFIRMAÇÃO E PROMOÇÃO DOS DIREITOS HUMANOS. 

 

DEVOTEI, É VERDADE, E AINDA DEVOTO, OS MELHORES ANO DE 

MINHA VIDA À CAUSA DA ADVOCACIAE DA OAB, ENTIDADE QUE PRESIDI EM 

MEU ESTADO DURANTE OS TRIÊNIOS 20004-2006 E 2007-2009, INTEGRANDO HOJE 

O SEU CONSELHO FEDERAL E PRESIDINDO, MERCÊ DA CONFIANÇA EM MIM 

DEPOSITADA PELO PREIDENTE FELIPE SANTA CRUZ,  A COMISSÃO NACIONAL 

DE DIREITOS HUMANOS, MISSÃO DE GRANDE RELEVÂNCIA, NESTES TEMPOS 

SOMBRIOS EM QUE OS ATAQUES AOS DIREITOS CIVIS E LIBERDADES SE 

TORNARAM  ROTINA. 



PASSANDO A INTEGRAR O INSTITUTO DOS ADVOGADOS 

BRASILEIROS, SEU MEMBRO O MAIS MODESTO, AMPLIEI A MINHA FRENTE DE 

LUTAS, OMBREANDO-ME COM O QUE DE MELHOR HÁ NA INTELIGÊNCIA 

JURÍDICA BRASILEIRA, NA DEFESA DOS POSTULADOS DO ESTADO 

DEMOCRÁTICO DE DIREITO, COMO PROPUGNADO PELA CASA DE MONTEZUMA,   

 

AINDA QUE IMENSAMENTE LISONJEADO, DEVO RECONHECER, 

COM A LEMBRANÇA DE MEU NOME PARA  A OUTORGA DA  MEDALHA LUIZ 

GAMA, O, QUE ME PÕE, SEM JUSTIÇA, AO LADO DO PANTEÃO EM QUE FIGURAM 

MARCO AURÉLIO BEZERRA DE MELO, FERNANDO FRAGOSO, MEU 

CONTERRÂNEO  JOÃO DE LEMOS , TÉCIO LINS E SILVA E HUMBERTO ADAMI, 

PARA CITAR APENAS ALGUNS, E , A PARTIR DE HOJE , AS PROFESSORAS MARIA 

HELENA DINIZ E LYGIA FONSECA FERREIRA, ELAS SIM MERECEDORAS DE 

TODAS AS HOMENAGENS, PREFIRO CREDITAR A GENEROSA INICIATIVA À 

GRANDEZA DE ALMA DAS AMIGAS ANA PAULA ARAÚJO HOLANDA E 

FRANCILENE BRITO, REPRESENTANTES INSTITUCIONAIS DO IAB NO MEU 

ESTADO. E A TODOS OS QUE FAZEM ESTA PRESTIGIOSA AGREMIAÇÃO, O MAIS 

ANTIGO COLÉGIO DE ADVOGADOS DAS AMÉRICAS., CUJO HISTÓRICO DE LUTAS 

SE CONFUNDE COM O PROCESSO DE CONSOLIDAÇÃO DAS INSTITUIÇÕES 

JURÍDICO-POLÍTICAS NO PAÍS. 

 

OSTENTAR AO PEITO A MEDALHA LUIZ GAMA, O ADVOGADO 

DOS ESCRAVOS; O JORNALISTA DE TEXTO CANDENTE QUE PÔS A SUA PENA A 

SERVIÇO DAS VÍTIMAS DA BARBÁRIE DA ESCRAVIDÃO; O TRIBUNO DA LUTA 

ANTI-ESCRAVAGISTA; O POETA DE VERVE FÁCIL QUE CANTOU A LIBERDADE, 



AUMENTA ENORMEMENTE AS MINHAS RESPONSABILIDADES, MAS TAMBÉM 

ME ENCHE O ESPÍRITO DE ÂNIMO PARA SEGUIR LUTANDO POR UM PAÍS MAIS 

JUSTO, MAIS EQUÂNIME, EM QUE PREVALEÇA O IDEAL DE JUSTIÇA E PAZ. 

MUITO, MUITO OBRIGADO.    

 


